



Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

nachdem ich zwischenzeitlich mitgeteilt habe, bei der kommenden Wahl am 08. März 2026 nicht mehr als Bürgermeister antreten zu wollen, werden nach und nach Namen von Kandidatinnen und Kandidaten genannt und diese teilweise von den Parteien schon nominiert. Das ist der normale demokratische Weg und sichert so einen hoffentlich reibungslosen Übergang im nächsten Jahr. Noch liegen gut sechs Monate im schönsten Amt, das es in der Stadt Hilpoltstein gibt, vor mir. Ich werde mich aber nicht zurücklehnen und „Däumchen drehen“, sondern mich weiterhin mit vollem Engagement für das Wohl unserer Großgemeinde einzusetzen. Denn Themen gibt es genügend.



BÜRGERWERKSTATT ZUR ZUKUNFT DER VORBURG

Wie geht es eigentlich mit unserer Vorbburg weiter? Wird sie Kreativwerkstatt, Co-Working-Space oder Burgcafé? Entstehen Verwaltungs- und Tagungsräume, Bürgersaal oder Bücherei? Zusammen mit Ihnen wollen wir Ideen, bisherige Machbarkeitsstudien und insbesondere auch Ihre Überlegungen, die im Rahmen des Stadtteilbildes geäußert wurden, betrachten und diskutieren. Dazu lade ich Sie herzlich zu unserer Veranstaltung am Dienstag, den 25. November, um 18:30 Uhr in den Saal des Hofmeierhauses ein.

Mit dabei sind auch unsere Expertinnen und Experten aus dem Fachbereich Planen und Bauen, die sich nicht nur mit der Bausubstanz auskennen, sondern auch mit Hintergründen und Voraussetzungen möglicher Förderungen. Sie behalten also im Blick, was machbar und insbesondere auch finanziell möglich ist. Im Zentrum stehen aber die Fragen: Was würden Sie selbst nutzen? Unter welchen Bedingungen? Wo ist die Investition sinnvoll und für unsere Bürgerinnen und Bürger gut angelegt? Im vergangenen Jahr wurden bereits einige Sicherungsmaßnahmen umgesetzt. Jetzt wollen wir gemeinsam mit Ihnen den nächsten Schritt und die Zukunft der Vorbburg angehen. Schon jetzt können Sie sich auf unserer Website an einer kleinen Umfrage hierzu beteiligen. Sie finden diese unter www.hilpolstein.de/zukunft-vorburg.

NEUES AUS STADTRAT UND VERWALTUNG

In den nächsten Tagen stehen noch einige Bürgerversammlungen in unseren Ortsteilen an. Auch hierzu lade ich Sie herzlich ein. Und im Stadtrat werden wir uns noch einmal ausführlich mit den Themen Haushalt und Stadtteilbild befassen, um die Weichen für die neuen Mitglieder und meine Nachfolge im schönsten Amt der Stadt zu stellen. Mit unseren Leitbildprojekten 2025 sind wir gut vorangekommen. Alle wurden begonnen, einige bereits abgeschlossen, manche liegen auf der Ziellinie, wie etwa unsere brandneue Website, die im Dezember online gehen wird oder auch die Online-Anmeldung zur Kinderbetreuung, die seit 1. November freigeschaltet ist und Eltern nun einen bequemen Zugang zu allen Einrichtungen im Stadtgebiet ermöglicht.

Im Bereich Klimaanpassung tut sich vieles – von großen Maßnahmen rund um Hochwasserschutz und Sturzflutkonzepten bis hin zur Bepflanzung und Pflege unserer Grünanlagen und Verbesserungen bei den städtischen Einrichtungen und Liegenschaften. In den kommenden Wochen werden wir die Projekte für 2026 beschließen und hoffen, dass sich auch dann wieder Beiräte, Ehrenamtliche und Interessierte engagiert beteiligen.

Das Team im Stadtbau ist nun nach den jährlichen Nacharbeiten in den verdienten Winterurlaub gestartet und unsere Kläranlage ist aktuell eine Großbaustelle: nach diversen technischen Verbesserungen, dem Neubau der Klärschlammbehandlung wird hier nun das Betriebsgebäude inkl. Werkstätten neu aufgestellt, um für unsere Kollegen die Arbeitsräumedeem aktuellen Standard anzupassen. Die Truppe im Wasserwerk schließlich arbeitet gemeinsam mit dem Tiefbau an der Sanierung unserer Leitungen und kümmert sich zuverlässig und schnell, wenn doch einmal – wie zuletzt bei unserer Fernleitung nahe Karm – etwas passiert. Übrigens: wie gut diese Teams arbeiten, merken Sie in der Regel, wenn Sie nichts merken. Deshalb gilt mein heutiger Dank den Kolleginnen und Kollegen, die – oftmals im Hintergrund – unsere Stadt und unsere Versorgung am Laufen halten.

Genau jetzt sind unsere Hausmeister, Bauhofmitarbeiter und Elektriker schon wieder fleißig an den Vorbereitungen des Weihnachtsmarkts. Dieser findet auch heuer wieder am ersten Adventswochenende statt. Ich lade Sie herzlich ein, über unseren Marktplatz zu schlendern, die verschiedenen Orte und Angebote für Groß und Klein zu entdecken und sich einen Punsch, Glühwein oder eine weihnachtliche Leckerei schmecken zu lassen. Genießen Sie das Treiben rund um unser Rathaus und natürlich wieder unser Adventskonzert in der kath. Stadtpfarrkirche!

Doch bevor wir in die Adventszeit starten, wollen wir noch einige Herbsttage genießen. Vielleicht bei einer unserer Stadtführungen, auf einem der vielen Rad- und Wanderwege rund um Hilpoltstein und seine Ortsteile oder für die Jüngeren unter uns bei einem der zahlreichen Angebote im Jugendhaus Lüftn und ab jetzt auch wieder beim Jugendtreff in Meckenhausen.

Genießen wir den Herbst!

Ihr



Markus Mahl
Erster Bürgermeister